

# DIARIO DE CÓRDOBA.

## DE COMERCIO, INDUSTRIA Y ADMINISTRACION.

SUSCRICION EN CORDOBA.  
Por un mes 8 rs. Por trimestre 22 id.

Los suscritores á este periódico tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no esceda de quince lineas.

FUERA FRANCO DE PORTE.  
Por un mes 10 rs. Por trimestre 28.

### Seccion oficial.

Las GACETAS del 14 y 15 no contienen disposicion alguna de interes general.

### Seccion de noticias.

#### NACIONALES.

La Epoca del 13 dice que cualesquiera que sean los deseos del conde de San Antonio para volver á la Peninsula, por indudable que sea el sacrificio que hizo al aceptar aquel importante cargo, mientras la cuestion de Santo Domingo no esté del todo resuelta, mientras la crisis comercial que atraviesa nuestra Antilla no se haya conjurado y exista una cuestion pendiente entre Méjico y España, que pueda dar origen á complicaciones de cierto género, el general Serrano no abandonará su puesto de honor.

A última hora publica la Correspondencia del 14 el siguiente despacho telegráfico de Cádiz: Cádiz 13. El Almogovar ha traído 159 pasajeros.

La situacion económica de Cuba era la misma.

La salud pública regular.

Las noticias de Santo Domingo recibidas en la Habana alcanzan al 18.

Reinaba allí la mayor tranquilidad y era cada vez mayor el entusiasmo por la reincorporacion á España.

El general Santana habia recorrido las provincias, siendo recibido en todas partes con muestras de entusiasmo y alegría.

La Gaceta de Santo Domingo publica la protesta de los haitianos contra la reincorporacion, refutándola enérgicamente.

El general Serrano ha nombrado tres comisiones de fomento, de hacienda y de administracion para explorar el territorio dominicano y emprender activamente las grandes mejoras de que es susceptible.

Habian salido para Santo Domingo cuatro compañías de la Habana y dos de Puerto Rico.

La fragata Blanca se habia dirigido á Haití con instrucciones para el cónsul español en aquella república.

Es tan satisfactorio el estado de S. M. la Reina y de S. A. R. la infanta doña María del Pilar, que desde el 14 han cesado los partes que acostumbraba enviar á la mayordomia de Palacio el primer médico de cámara.

El sábado último ocurrió una bien lamentable desgracia en la seccion del ferro carril entre Valencia y el Grao. Un niño de cuatro ó cinco años de edad que atravesaba la via cuando se aproximaba uno de los trenes, y el resultado fué que el tren la hizo pedazos, dejando lleno de pena el corazón de sus padres.

Hasta ahora no se sabe si el marqués de Miraflores volverá ó no volverá á Roma. Esto dependerá del estado de su salud, pues sigue mereciendo la mas completa confianza del gobierno.

El director general de infanteria señor Ros de Olano, que se hallaba accidentalmente en Toledo, ha regresado á Madrid.

La Patrie dice el día 12, refiriéndose á un despacho de Algeciras: El vicealmirante Pinzon ha recibido del gobierno despachos que le anuncian el envío de cinco fragatas de vapor destinadas á reforzar su escuadra. Si el emperador de Marruecos no consiente en entregar

á Mogador en lugar de Tetuan, la escuadra española se apoderará á viva fuerza de la primera plaza y desembarcará en ella un cuerpo de ejército que en la actualidad se encuentra acampado en las costas de Andalucía (de Aragón, dice la Patrie). El Sr. Pinzon ha hecho ya los reconocimientos necesarios para realizar este proyecto.

La escuadra que estaba en Algeciras, que segun ya dijimos se trasladó á la bahía de Palmones, lo hizo marchando en dos divisiones: la primera compuesta de los buques lijeros Vilelino, Liniers, Alerta, Edelana y Consuelo, y la segunda de los vapores Isabel III, Colón, Marqués de la Victoria, Vasco Núñez y Ulloa, remolcando estos dos últimos á las corbetas Villa de Bilbao y Ferrolana.

De día en día nos vamos colocando mas cerca del resto de Europa. De Madrid y Bayona solo se emplean treinta y ocho horas y cincuenta y siete á Paris haciendo el viaje por Zaragoza y Pamplona, y utilizando las secciones de los dos caminos de hierro que están en explotación. Breve nos parecía ayer el que por San Chidrian se emplearan cuarenta y ocho horas en ir á Bayona, pero aquello es ya mucho tardar, segun se ve, porque desde el día 1.º de julio próximo quedará establecido un servicio montado por las compañías de los ferro carriles de la corte á Zaragoza y de aquel punto á Pamplona, que utilizando las secciones de Madrid á Jadraque y de Tudela á Pamplona, lograrán que diariamente salgan de Madrid diligencias que segun hemos dicho, llegarán á Bayona en treinta y ocho horas, esto es, en diez menos de lo que hoy se tarda por San Chidrian.

Los calores han acabado sin duda por exacerbar ciertas imaginaciones exaltadas en Barcelona, llevándolas á un fin desastroso. En la tarde del martes una mujer jóven que habitaba en la Barceloneta, acometida de un acceso de delirio, intentó suicidarse arrojándose al mar, salvándola un marinero, después de heroicos esfuerzos y con peligro de su propia vida. Tambien, por cuestion de amores, otra hermosa jóven, habitante en el propio barrio, intentó suicidarse tragándose una porcion de fósforos. Y por último, á las dos de la madrugada, un hombre que habitaba en la calle de Barbant, levantándose de la cama en donde estaba, al lado de su esposa, se arrojó al pozo desde un cuarto piso, quedando cadáver en el acto.

El 14 en la noche se decía en Madrid entre algunos periódicos que habia motivo para creer que las probabilidades de una resolucio pacífica y completamente satisfactoria en la cuestion de Africa, han ganado considerable terreno. La Epoca dice que las conferencias entre Muley el Abba, el Jefe, y nuestro representante en Tanger, siguen mas activas que nunca y reinando acerca de ellas una reserva completa y á todas luces conveniente.

Los periódicos de la Coruña que recibimos por el último correo, dicen que al señor ministro de Marina se le recibió en aquella ciudad con los honores propios de su alta categoria. Las autoridades y corporaciones fueron á recibir á S. E., y las tropas formadas en las calles desfilaron mas tarde ante la morada del ministro, que presenció el desfile desde su balcon.

Los periódicos de Barcelona dicen que no es cierto que vaya á tomar ba-

holandesas en la India, donde habia rodado por espacio de veinte años; así, pues, las amarillentas arrugas de su frente debian guardar horribles secretos, repentinos terrores, casualidades inesperadas, sucesos novelescos, alegrías infinitas: habria padecido hambres, habria hollado el amor con sus plantas, habria tenido la fortuna comprometida, perdida, vuelta á recobrar la vida muchas veces en peligro y salvada quizá por rápidas y crueles determinaciones. Habia conocido á M. de Lally, al almirante Simouse, á M. de Kerarouët, M. Estanz, al baillío de Suffren, M. de Portenduere, lord Cornwallis, lord Hastings, al padre de Tipoo-Sah y al mismo Tipoo-Sah, á este Savoyano que servia á Madhadj-Sindiah, rey de Delhy, y que tanto contribuyó á fundar la dominacion de los Mahráttas: habia sostenido relaciones con Victor Hungbes y muchos célebres corsarios, porque habia estado mucho tiempo en Saint-Thomas, y habia procurado por tantos medios hacer fortuna que hasta intentó descubrir los grandes criaderos de oro que hay en los terrenos ocupados por las tribus salvajes al rededor de Buenos Aires: por último Gobseck no permaneció extraño á ninguno de los acontecimientos de la guerra é independencia americana; pero cuando hablaba de las Indias ó de América, lo que no le sucedia sino muy rara vez, parecia arrepentirse en seguida como si hubiese cometido una indiscrecion.

Si la humanidad y sociabilidad fuesen una religion se le podia considerar como ateo; y para

neis las ideas propias de vuestra edad, y veis por todas partes, aun en la rojiza llama de vuestra chimenea, rostros de mugeres encantadoras, mientras yo no veo en la mia sino sus carbones consumidos; vos creéis en todo, y yo no creo en nada. Guardad vuestras ilusiones, si podeis, porque os voy á hacer el analisis de la vida.

Se detuvo un instante y prosiguió: —Ya sea que viajeis, ó ya que permanezcais en vuestra casa al lado de vuestra muger, llega siempre una edad en que la vida no es mas que una costumbre de tratar cierto circulo de personas ó de ver las mismas cosas. La dicha consiste entonces en la buena aplicacion de nuestras facultades á esas cosas ó personas. Fuera de esto todo es falso, y mis principios que han nacido bajo distintas latitudes así me lo demuestran. Lo que se admira en Europa, se desprecia en Asia, y lo que es un vicio en Paris, es á veces una necesidad en pasando las Azores. Nada hay estable en el mundo, no hay mas que convenios que se modifican segun los climas. Para quien ha estudiado y examinado minuciosamente todas las particulas del cuerpo social bajo cada uno de sus aspectos, muchas palabras de nuestra moderna sociedad carecen de sentido.

Una sola cosa es inmutable en nuestra naturaleza: el sentimiento de la propia conservacion y este instinto se llama interés personal. Si por otra parte, vos hubieseis vivido tanto como yo, comprenderiais que no hay tampoco sino una cosa material digna de toda la atencion del hombre.

(17)

Esta cosa es... el oro!  
El oro representa el poder del hombre. Yo he viajado, y he visto en todos los paises, llanuras y montañas; las llanuras fastidian y las montañas cansan: los lugares, pues, no significan nada. En cuanto á las costumbres, el hombre es el mismo en todas partes: en todas partes está establecido el combate entre el pobre y el rico, y este combate será siempre inevitable: vale mas, por tanto, explotar que ser explotado. Siempre habra hombres fuertes y robustos que trabajen y gente que viva á costa de su trabajo; bajo todos los climas los placeres son los mismos, porque en todas partes se sobrepone la voluntad á la necesidad; mas con el tiempo éstos se apagan y no sobrevive mas que uno: la vanidad!  
La vanidad constituye siempre el yo, y no se puede satisfacer sino con rios de oro. Nuestros fantásticos espiritos requieren muchas veces tiempo, recursos físicos ó cuidados. Pues bien! el oro contiene todo esto en germen, y en realidad todo lo facilita y proporciona.  
Yo no veo mas que locos en los que esponen su fortuna al azar de una carta; tontos, en los que emplean su tiempo tratando de averiguar si madama tal recibe ó no á su amante á deshora, y si su virtud reside en su corazón ó es efecto de su temperamento; imbéciles en los que creen en estar un servicio á sus semejantes ocupándose en trazar principios políticos para gobernar, y hacer frente á sucesos siempre imprevisibles; necios en los que gustan de hablar continuamente de los

ños á Cataluña el señor duque de la Victoria, según lo ha manifestado por escrito á sus amigos el mismo general.

El señor coronel Iturriaga, inventor de la batería que parece destinada á dar gran celebridad á su apellido, hacia una nueva prueba de aquella terrible arma, el domingo de seis y media á siete de la tarde.

Los billetes que se han vendido de la rifa destinada á co-tear el pedestal de la estatua de Murillo que ha de erigirse en Sevilla, han sido 6,132 dando un producto de 116,508 rs.

El 14 reinaba completa tranquilidad en Tetuan, Ceuta, Algeciras y sus contornos.

Las lluvias que recientemente han caído en Vizcaya y las provincias inmediatas han mejorado notablemente los campos, y da gusto verlos reverdecidos y llenos de vigor y lozanía. Las frutas serán este año muy abundantes, y á escepcion de las vides que se helaron á fines de abril, las cosechas de los demás frutos presentarán un aspecto magnífico. Los trigos tampoco darán una cosecha grande; pero el maíz, á pesar de hallarse muy atrasado, podrá suplir, como no padezca mas tarde, la falta del trigo que se recolectará de menos.

Dicen de Tetuan que para el 9 por la noche se tenia preparada una bonita iluminacion en la plaza de España, con motivo de la nueva infanta, y se habia suspendido por la enfermedad del general, que estaba mas aliviado. El 9 salió para Tánger nuestro navio remodelado por dos vapores, y en dicho punto se decia se encontraba otro inglés de mas de cien cañones. La salud era buena, y la temperatura benigna á pesar de la estacion.

El 15 salió para el extranjero el conde de Stackelberg, ministro de Rusia en Madrid: va á levantar su casa de Turin y á traer en setiembre próximo su familia á la capital de España.

Los nuevos y horribles pormenores que llegan cada dia de la catástrofe que ha reducido á escombros la populosa ciudad de Mendoza, en la Confederacion Argentina, nos mueven á escitar al go-

bierno de S. M. á que se abra una suscripcion nacional que estreche por medio del exacto vinculo de la caridad, la union y el cariño que deben existir entre hombres que tienen un mismo origen, una misma religion y una misma lengua. Nosotros por nuestra parte estamos seguros de que si la suscripcion se abre, la primera que figurará al frente de ella será S. M. la Reina y toda su augusta familia.

El 14 á la una de la tarde se reunió el Consejo de ministros.

S. M. la Reina saldrá probablemente para Santander del 20 al 25 de julio.

El 14 llegó á San Fernando el señor ministro de Marina.

La *Epoca* cree que no mereca seria refutación la noticia dada por un periódico, de que se aplaza para el otoño la desamortizacion de los bienes de la Iglesia, porque dos de los actuales consejeros de la corona se oponen á esta gran medida económica, á pesar de estar concordada entre España y la Santa Sede. Añade nuestro colega que los hechos demostrarán el completo acuerdo que no ha podido menos de reinar acerca de este punto entre todos los consejeros de la corona, así como entre el Estado y la Iglesia.

Contra las seguridades del Comercio de Cádiz, se insiste en que la escuadra de Africa va á ser reforzada con cuatro fragatas de hélice, y que esto se verificará dentro de un brevísimo plazo. Todo el mundo comprende que en el caso de cualquiera complicacion con Marruecos, estas fuerzas serian absolutamente necesarias para cualquiera operacion naval sobre Laracha, Rabat ó Mogador; y el gobierno hace dos meses que se preparaba ya para todas las eventualidades de la cuestion de Africa.

El 14 ha terminado en el Tribunal Supremo de Justicia, la vista pública de la causa contra el ex-director de consumos don Manuel Yañez Rivadeneira, despues de cuatro dias que ha durado el acto. Presidia el señor D. Lorenzo Arzola. El defensor del procesado, D. José Maria Fernandez de la Hoz, ministro que fué de Gracia y Justicia, ha hecho esfuerzos de elocuencia y habilidad, para persuadir al Tribunal de la

inocencia de su patrocinado; y el abogado fiscal señor Azañero y Bonal ha sostenido la acusacion con la dignidad y circospeccion propias de su cargo, rebatiendo la defensa, presentando los hechos, objeto del procedimiento, y deduciendo de ellos la culpabilidad del acusado. En su dia daremos cuenta de la sentencia.

ESTRANGERAS.

Se han recibido en Madrid las partes telegraficas siguientes:

Londres 12.—De Nueva-York dicen con fecha del 1.º, que no habia habido aun ataque alguno contra Alejandria. El general Scott enviará 35,000 hombres al interior de Virginia. Otros 20,000 entrarán en Virginia por la Pennsylvania oriental. 20,000 entrarán por el Hoio y 15,000 sostenidos por fuerzas navales subirán el rio James. Se llevan sin cesar tropas y municiones al fuerte de Monroe, cuya guarnicion es ya de 13,000 hombres. Numerosos cuerpos de tropas marchan contra Norfolk: 450 esclavos fugitivos han llegado al campamento del general Butler.

De Canton dicen, que han quedado establecidas las embajadas francesa é inglesa en Pekin, donde el gobierno chino ha establecido una escuela inglesa.

En la Cámara de los Comunes ha dicho lord John Russell, que la conferencia de Siria ha decidido que el nombramiento de un gobernador cristiano quede subordinado á la voluntad del Sultán. En la de los Lores dijo el duque de Somerset, que el almirantazgo hace preparativos para aumentar la marina proporcionalmente á las otras potencias.

Liverpool 12.—Las tropas federales anglo-americanas han atacado las baterias Acquia y Grec de los confederados, ignorándose aun el resultado. Lincoln hará un llamamiento condicional de 100,000 hombres. En Nueva-York ha sido muerta una persona, por manifestar ideas separatistas. En Baltimore han ocurrido desórdenes, y la multitud daba vivas á Davis. La mayoría de votos en Virginia ha sido favorable á la separacion, votando en pró de ella 150,000 personas. Douglas está gravemente enfermo. Los periódicos de Nueva-York piden que se retire el exequatur á los cónsules de Francia é Inglaterra residentes en los puertos separatistas, por

haberse ambas naciones manifestado neutrales.

Paris 12.—La conferencia de Constantinopla ha decidido en beneficio de los cristianos del Líbano, establecer allí un consejo administrativo encargado de velar por los intereses y seguridad de aquellos. Este consejo se compondrá de las personas mas notables de cada localidad.

No estando de acuerdo los diputados húngaros, sobre si se ha de dar el título de emperador ó de rey á Francisco José, han acordado darle el de emperador señor. La Cámara ha decidido por unanimidad, que conste en el acta que la esposicion está dirigida al soberano de hecho.

Paris 14.—El *Monitor* dice hoy que ayer asistieron SS. MM. imperiales á una caecria á Fontainebleau.

Roma 11.—Está próximo á llegar á esta ciudad el duque de Lorena Leopoldo Fernando.

Turin 13.—El ministerio ha presentado un proyecto de ley para un arsenal marítimo en Spezzia.

En Roma se ha abierto una suscripcion para elevar en su dia un monumento á Cavour en el Capitolio.

Breslau 13.—A consecuencia de la publicidad dada por algunos periódicos al informe del presidente del tribunal sobre los presos de Modlyn, el gobierno amenaza con penas severas á los funcionarios y empleados que comuniquen sin autorizacion los actos y documentos administrativos.

Londres 13.—El tribunal de la cancelleria ha sentenciado la apelacion de Kossuth contra la sentencia del vice-canciller en el negocio de los billetes del Banco húngaro.

Constantinopla 13.—Los dos candidatos de la Puerta para el gobierno del Líbano, son Abro-Effendi y Daou Effendi. Reune mas probabilidades el segundo. Ambos son cristianos.

Paris 13.—Todas las tropas de Siria estaban ya embarcadas. El general Beaufort de Hautpoul se dirige á Alejandria para hacer un visita al virey de Egipto.

El estado de Cochinchina es satisfactorio. El señor Ireutignan, comandante de infanteria, está nombrado jefe militar de Mytho.

Es objeto de instruccion judicial en Paris, procediéndose contra el editor, un impreso litográfico y anónimo titulado: *Miras sobre el gobierno de Francia*.

( 18 )

actores y de repetir sus palabras, de hacer todos los dias el mismo paso, como un animal en su jaula; de vestirse para los demás, de comer para los demás, y que cifran su vanidad en poseer un caballo ó un carruaje que su vecino no puede sostener... No es esta, en pocas palabras, la vida de vuestros parisienses?...

Demos nosotros mas importancia á nuestra existencia. La dicha se puede encontrar ó en medio de fuertes sensaciones, ó en la quietud que proporciona una vida arreglada, que ajusta sus acciones á la regularidad de una máquina inglesa.

Todavía hay otra inclinacion en nuestra alma, inclinacion noble que suele contribuir á la felicidad; y es el deseo de conocer los secretos de la naturaleza, ó de obtener cierta imitacion de sus efectos.

¿No es esto, en fin, la ciencia y el arte, la pasion ó la calma? Pues bien, joven! Todas las pasiones humanas que luchan en el círculo de vuestros intereses sociales vienen á estrellarse á mis pies, se detienen ante mi, que vivo en la quietud. En una palabra, yo soy dueño del mundo sin la menor fatiga, y el mundo no ejerce sobre mi el mas pequeño poder...

—Escuchadme, añadió, y por los sucesos del dia de hoy podreis conocer cuantos placeres puede gozar un hombre colocado en el puesto en que yo lo estoy.

Se levantó, cerró la puerta de su celda, corriendo sobre ella una vieja cortina, y volvió á sentarse en su sillón.

( 15 )

recorrido, escudriñado y explotado en todos sentidos.

Buenas noches, papá Gohseck, le dije. Volvió la cabeza hácia mi y arqueó ligeramente sus anchas cejas: en él equivalia esta señal á las mas inequivocas sonrisas de un meridional.

—Estais tan sombrío como el dia en que quebró ese librero cuya destreza tanto elogiasteis, por mas que vos fuéis una de sus victimas.

—Su victima? exclamó con admiracion.

—Sin duda; no le habiais prestado cierta cantidad que no os ha podido devolver?

—Así piensan los demás acreedores.

—Protestásteis, pues, su pagaré en tiempo?...

Tanto mejor para vos, y si tenéis algunos otros que protestar mirad que estamos á treinta.

Por primera vez desde que le conocia le hablaba de dinero.

Me dirigió una mirada burlona, y me contestó.

—Me causais risa: yo nunca me descuido, y además me divierten estos negocios.

—Como, es posible que á vos os divierta alguna cosa?

—Creeis, según eso, que no hay en el mundo mas poetas que los que hacen versos, joven? me preguntó como compadecido de mi inocencia.

—¡Poesia en esta cabeza! pensé yo, no conociendo todavía nada de su vida.

—¿Qué existencia podrá ser mas brillante que la mia? continuó con fuego. Vos sois joven, te-

( 14 )

vergüenza mia debo confesar que aun cuando muchas veces me propuse examinar su corazon, este permaneció impenetrable hasta el último momento: alguna vez me llegué á preguntar á que sexo pertenecía, pues los usureros me parece que se pueden comprender en el género neutro.

—Habria permanecido fiel á la religion de su madre y miraria á los cristianos como su presa? se habria hecho católico, mahometano, brahma ó luterano? Nunca pude saber nada sobre sus opiniones religiosas, y mas bien me parecia indiferente que incrédulo.

Una noche entré en el cuarto de este hombre singular á quien seguramente por malicia llamaban sus parroquianos el papá Gohseck, y le encontré sentado en un sillón, inmóvil como una estatua, y con los ojos fijos en la campana de la chimenea, como si repasase en su memoria el producto de sus descuentos del dia.

Una ahumada lámpara, que en otro tiempo habria sido verde, alumbraba este aposento, y su luz en vez de esclarecer su rostro, hacia resaltar aun mas su palidez.

Me miró silenciosamente, y me señaló mi silla que me esperaba.

—En qué estará pensando? me dije: sabe este hombre si existe un Dios, un sentimiento, si hay sobre la tierra mugeres y felicidad?

Lo compadecia como se compadecia á un enfermo; pero por otra parte comprendia que, teniendo sus millones en el banco, podria gozar con la ilusion de creerse dueño de la tierra que habia

Paris 15.—Aumentan los rumores de que está próximo el reconocimiento del reino de Italia.

Pesth 14.—La Dieta está dividida en la cuestion promovida por el señor Deak.

Roma 12.—El Padre Santo está enfermo.

Una carta de Nueva York refiere en los siguientes términos el asesinato del coronel Ellsworth. Algunos instantes despues de huir de la ciudad de Alejandria las tropas revolucionarias y de entrar en la poblacion las fuerzas federales, el coronel Ellsworth, jóven de 24 años, lleno de porvenir y protegido del general Scott y del presidente Lincoln se dirigió acompañado de algunos soldados á la fonda llamada Marshall House con objeto de quitar la bandera revolucionaria que ondeaba allí y sustituirla con la de los Estados- Unidos. Bajaba alegremente la escalera cuando el dueño de la fonda, separatista exaltado, que estaba escondido en un rincon le disparó un pistoletazo que le hizo caer muerto. Los soldados que acompañaban al desgraciado coronel cogieron al fondista y sin forma alguna de proceso le fusilaron, arrojando su cadáver á la calle.

Las cartas de Turin dicen que el partido liberal está muy disgustado de los resultados del periodo legislativo que acaba de trascurrir.

Por la via de Londres tenemos noticias directas de Washington que llegan al 28 del pasado. [Hasta aquella fecha ningún hecho de armas decisivo habia tenido lugar. Las tropas que habian tomado á Alejandria eran unos 13,000 hombres, y entre Washington y Virginia habia de 30 á 35,000. El gobierno hubiera deseado algunos dias de tregua, pero el partido republicano ardiente le impulsa y nadie piensa en Washington sino en subyugar á los Estados del Sur y abolir la esclavitud. Para emprender las operaciones decisivas solo aguardan á dejar bien guarnecida la capital. Por su parte los del Sur esperan á que las tropas del Norte penetren en sus Estados para atacarlos con un cuerpo de 60,000 hombres, que tienen preparado. Se cree que la Virginia será muy pronto teatro de grandes acontecimientos.

Un despacho espedido el 8 en Constantinopla, dice que el movimiento búlgaro toma de dia en dia mayor extension. El 7 habia llegado una diputacion trayendo la adhesion de cincuenta aldeas del Sandjak de Salónica que trataban de convertirse al catolicismo. El nuevo obispo de Bulgaria, monseñor de Socolski, recibió á dicha diputacion, le dirigió palabras muy benévolas y le manifestó que habia recibido noticia de nuevas conversiones verificadas en otros puntos. El prelado ha debido partir el 12 para su residencia. Las poblaciones se preparan á hacerle un recibimiento magnifico, y el gobierno otomano ha dado órdenes para que se le hagan todos los honores que le corresponden.

La confederacion de Sur-América ha empezado á alistar indios para su ejército. Trecientos de estos salvajes habian llegado á Petersburgo. Los manda el general Jackson. Jamás dice un periódico de aquel país, se habia visto en este continente una reunion de hombres de aspecto tan formidable. No hay uno cuya talla baje de seis piés ingleses, y todos tienen el aspecto de verdaderos Sansones. Su arma predilecta es la carabina, á la que están acostumbrados desde la infancia y que manejan con gran habilidad. Además llevan un tomahawk y un cuchillo. Tambien la confederacion del Norte organiza un cuerpo de indios al mando del ex-jefe Kal-

Geé Gab-Boug, hoy misionero protestante y conocido por Jorge Crpwy.

Cartas recibidas el 14 de Paris, dicen que la constitucion de ministerio Riccasoli no habia causado gran satisfaccion en Francia. Aun cuando sigue el rumor de que el Monitor debe anunciar muy pronto el reconocimiento del reino italiano por Francia, las personas sensatas y bien informadas no creian en Paris la probabilidad de este acontecimiento. Probablemente la noticia de haberse acordado definitivamente el reconocimiento que dió anoche un periódico, estará tomada de las cartas de la Independencia Belga, cuyos corresponsales se entretienen diariamente hace mucho tiempo en dar por acordado el reconocimiento y aun la evacuacion de Roma.

Una carta de Turin, dice, hablando de los últimos momentos del conde de Cavour: se sabe que él pidió la confesion, que él quiso que le administrara los Sacramentos el cura de su parroquia, y que le suplicó no le abandonara hasta el último instante. «De lo que de todos modos puedo yo responder, es de que el buen sacerdote ha dicho á todo el mundo que el conde de Cavour ha muerto como un verdadero católico, y que solo desearia que todos los cristianos murieran de ese modo. Cuando se preguntó al conde de Cavour si queria que se le trajera el Santo Viático solemnemente ó sin pompa, respondió con gran fervor: Quiero recibirlo con la mayor solemnidad.

Gaceta.

—BUENAS NOTICIAS.—Segun nos escriben de Santa Ella la cosecha de habas está dando resultados fabulosos. El término medio que está produciendo la fanega de tierra es 40 de fruto. Algunas tierras han producido á 70, 75 y aun á 80. La cosecha de trigo promete tambien los mismos resultados.

—QUIZÁ TUVO BACO LA CULPA.—Antesayer por la mañana tuvieron lugar algunos dimes y dirtes entre dos jóvenes en la plazuela de S. Agustin que dieron por resultado salir uno con una herida en la frente. El otro, gracias á la ligereza de sus piés, pudo escusarse de conocer el templo de la descomunal navaja con que el herido fué á tomar á su vez revancha de la pedrada recibida.

—ELECCION ACERTADA.—Con satisfaccion hemos visto que ha sido nombrado ayudante secretario del señor Gobernador militar de esta provincia el teniente coronel graduado, comandante de infanteria don Manuel Raon, que por eleccion del Excmo. señor Capitan general desempeñaba interinamente este cargo. Este nombramiento será sin duda muy bien recibido por todos, pues el señor Raon además de ser un militar valiente y pundonoroso, es muy apreciable por sus buenas prendas personales.

—AL FRESCO.—Al sonido de la música se inauguró anoche el paseo de la plazuela del Gran Capitan. Con esto decimos que se ha abierto en San Martin un peleeque de amorosas conquistas y un gran elemento de sueltos y de revistas de costumbres.

¡Cuantos lances! ¡cuantas citas! antitesis del esplin allí se inician!... en fin allí á todas las pollitas vá á llegar su San Martin...

En la misma noche se inauguró tambien el de la Rivera.

—HERMANDAD.—La que antiguamente se hallaba establecida en la iglesia parroquial de San Nicolás de la Villa con el título de Ntro. Padre Jesús de

la Sangre, y que por efecto de circunstancias especiales estaba disuelta, se ha restablecido, previas las formalidades consiguientes. Por lo tanto, desde el próximo viernes, y sucesivamente todos los demás del año, se cantará el Miserere despues del Rosario, á las oraciones, en la referida iglesia, como previene sus estatutos.

—UN ABUSO.—Es verdaderamente bochornoso para una poblacion como Córdoba el enjambre de pobres que aguarda la llegada de las Diligencias á los paradores para arrojar sobre ellas implorando la caridad de los pasajeros. Si triste y lamentable es este cuadro en los pequeños pueblos de la Mancha, mas lamentable lo es aun en una poblacion como Córdoba, en donde existen establecimientos destinados al efecto, y una guardia municipal que debe impedirlo. Llamemos la atencion de la autoridad sobre este abuso, pues sabemos que tiene dadas las órdenes oportunas para corregirlo y sin embargo no sucede así.

—UNA PAREGITA.—Las autoridades de esta provincia encargan la captura de Maria Vicenta Heredia y Pablo Jimenez, procesados por robo de caballerias.

—LAUS-DEO.—Se han empezado á reunir baldosas junto á la calle de Pompeyas para la colocacion de aceras en dicha calle.

—POLILLA.—En una de las últimas tardes dos desconocidos robaron varios efectos y hasta las bestias en que se los llevaron á un vecino de Lucena en la posada llamada de Don Melchor.

—JAULA.—En Lucena se vá á empezar la construccion de una nueva cárcel.

—POLVO.—Aprovechando ayer la oscuridad de las dos de la tarde, empezaron el derribo de una casa en la calle de San Fernando: el polvo que producía esta operacion llegaba hasta la calle de la Libreria: todos los vecinos se quejaban amargamente... no sabemos por qué.

—POR EL FERRO-CARRIL.—Bajo este epigrafe dice lo siguiente un periódico de Cádiz:

«Ya se va notando la venida de los forasteros para pasar bajo este hermoso clima el verano y al mismo tiempo echarse como peces en las aguas claras del Océano. De Madrid, Córdoba Jerez y Sevilla son las mas de las familias que han llegado.»

—SITUACIONES.—Despejadas.—La casa de un pobre despues de un embargo judicial.—El bolsillo de un cesante desde el 20 al último dia del mes.—Un matrimonio el dia de boda.—Una riña de mugeres en la calle.

Angustiosas.—Un parto.—Siete hijos que piden pan á un padre que no tiene mas que siete hijos.—Un ministro presentando por fuerza la dimision.—Un reo en capilla.—Una muger sorprendida.—Un suicida que siente haber querido morirse, y muere con mucho sentimiento.—Un autor que espera el éxito de su obra.

Embarazosas.—Un empleado la primera vez que está al besamanos.—Una muger que no ama á su marido.—Una criada en la casa donde hay un señorito atrevido.—Una ama de cria bonita y fresca como una flor.

De efecto.—Una silva al final de una obra dramática.—Una paliza.—Una boda.—Un salto mortal.—Un tiroteo popular.—El acto de la declaracion de soldado etc., etc.

Críticas.—La mas critica de todas es la del pobre gacetillero, por consiguiente no enumero las demás.

Insostenibles.—En tanto que haya hombres con ancha espalda y ancha conciencia, no habrá una sola situacion que sea verdaderamente insostenible, á no ser la en que nos encontramos los... gacetilleros.

—RECONOCIMIENTO.—Ha sido decre-

tado el de la mina de cobre titulada San Antonio sita en la cañada de la Monja, terreno de la sociedad «La Deseada» término de esta capital.

—LO ENTIENDE.—Un caballero particular que habia construido una hermosa capilla y un panteon en una casa de campo, escribió á sus hijos: «En fin, muchachos, ya se acabó la obra de la capilla y yo espero que si Dios nos dá vida y salud, tendremos el gusto de ser enterrados en ella.»

—ESPANTA-MOSCAS.—Como en la estacion actual abundan tanto estos insectos, insertamos la siguiente receta para hacerlas huir de nuestras habitaciones:

Espanta-moscas y mosquitos.—Se pone un pedacito (como una nuez) de alcanfor en una cápsula ó cazuelita de metal ó de porcelana fina y delgada, y se cuelga esta cápsula de modo que caiga encima de la llama de un velon, lamparilla, quinqué, bujía, ect., pero á la distancia conveniente para que sienta el calor sin inflamarse el alcanfor.

Los vapores que se desprenden de esta sustancia ahuyentan á todos los insectos alados. A la mañana siguiente, aunque hayan dejado ustedes abiertos los balcones, no se encuentra una mosca ni un mosquito en toda la habitacion.

—ANÉCDOTA.—Un enviado de la república de Santo Domingo (negro por supuesto) se quejaba á su ministro de lo mal que le trataban los periódicos.—«No bagais caso, le decía este; los periódicos que tan mal os tratan, á mi, que soy ministro, me tratan como á un negro.»

El secretario de la redaccion, ISIDORO BADA.



Los señores sacerdotes que quieran aplicar el Santo Sacrificio de la Misa por el alma del difunto señor don Francisco Lopez Zapata, en el Sagrario de la Sta. Iglesia Catedral el jueves 20 del presente, recibirán el estipendio de 6 reales.

Boletin religioso.

Hoy. S. Ciriaco y Sta. Paula, mártires.

—JUBILEO CIRCULAR.—En el convento de Santa Isabel de los Angeles.

—Séptimo dia de novena en la iglesia de S. Francisco á San Antonio de Pádua, á las 5 y media de la tarde: predicará don José María Merlo.

—Sexto dia de novena á San Antonio en el santuario de la Fuen-santa, á las 9 de la mañana.

—Los asociados á la corte de Maria visitarán hoy la imagen de Nuestra Señora de la O. en la hermita de Consolacion.

MERCADOS.

Bolsa de Madrid del 14 de Junio.—3 por 100 consolidado á 50,75 el diferido á 45,90 —Deuda del personal 22,50.

Precio del trigo y cebada en el mercado público de esta capital, desde las dos de la tarde del dia 15 de Junio de 1861, á igual hora del 17 del mismo.

Trigo.—Fanegas 782 1/2 desde 40 á 43 rs. Cebada.—53 fanegas de 28 á 30 rs.

—Aceite dentro de la ciudad á 54 id, en los molinos á 42. Jabon blando, á 16 cuartos libra. Carne de vaca á 52 cuartos libra.

—GRANADA 15. Alhondiga. Trigo de 56 á 56.—Cebada de 57 á 59.—Habas de 45 á 49. Aceite de 52 á 57.

—JEREZ 15. Trigo de 52 á 57. Cebada de 50 á 56. Habas de 41 á 49.

Editor responsable, D. JOSE MARTINEZ.

CORDOBA.—1861.

Imprenta y Litografía de D. Fausto Garcia Tena, calle de S. Fernando núm. 34.

# SECCION DE ANUNCIOS DEL DIARIO.



FERRO-CARRIL

## DE CÓRDOBA A SEVILLA.

La marcha de los trenes desde el día 14 de Mayo es la siguiente:

Saldrá el primero de Córdoba á las 5 y 30 minutos de la mañana, y llegará á Sevilla á las 9 y 20 minutos. El segundo saldrá á las 3 y 55 minutos de la tarde y llegará á Sevilla á las 8 y 55 minutos de la noche. Los de Sevilla llegarán á Córdoba á la una de la tarde y á las 9 de la noche.

PRECIOS DE LOS ASIENTOS.

	1.	2.	3.
De Córdoba á Vi-			
llarrubia. . . . .	5,20	3,90	2,34
A Almodóvar. . . .	9,20	6,90	4,14
» Posadas. . . . .	12,80	9,60	5,76
» Hornachuelos. . .	16,80	12,60	7,56
» Palma. . . . .	20,80	15,60	9,36
» Peñafior. . . . .	22,80	17,10	10,26
» Lora del Rio. . . .	30, .	22,50	13,50
» Carmona. . . . .	36,40	27,30	16,38
» Tocina. . . . .	38,40	28,80	17,28
» Brenes. . . . .	43,60	32,70	19,62
» La Rinconada. . . .	47,60	35,70	21,42
» Sevilla. . . . .	52,40	39,30	23,58
De Sevilla á la			
Rinconada. . . . .	4,80	3,60	2,16
A Brenes. . . . .	8,80	6,60	3,96
» Tocina. . . . .	14, .	10,30	6,30
» Carmona. . . . .	16,40	12,30	7,38
» Lora del Rio. . . .	22,40	16,80	10,08
» Peñafior. . . . .	29,60	22,20	13,32
» Palma. . . . .	31,60	23,70	14,22
» Hornachuelos. . . .	35,60	26,70	16,02
» Posadas. . . . .	39,60	29,70	17,82
» Almodóvar. . . . .	43,20	32,40	19,44
» Villarrubia. . . . .	47,20	35,40	21,24
» Córdoba. . . . .	52,40	39,30	23,58

## Mensajerías, Galeras y Carros.

En la administración de las diligencias del Norte y Medio-día, calle Ambrosio de Morales núm. 3, se despachan las mensajerías aceleradas de la misma Empresa, de esta ciudad á Manzanares, no invirtiendo en el trayecto mas que 50 horas, siendo convencional el precio de asientos y arrobos.

En el parador del Puente se despachan por D. Policarpo Vergara las galeras de D. Benito Ferrer, que salen para Madrid los días pares, siendo sus precios convencionales. Admite arrobos para Málaga y su carrera.

En el despacho de don Alfonso Maroto, calle del Potro posada de la Herradura se admiten arrobos y pasajeros para las mensajerías de D. Benito Ferrer, que salen para Madrid los días pares, á precios convencionales.

En la misma casa de D. Alfonso Maroto se despachan sus carruajes en combinación con el ferro-carril, que harán sus salidas de Córdoba los Miércoles y Sabados para Antequera y pueblos intermedios, y entran en Córdoba, procedentes de los mismos puntos los Lunes, y Jueves. Para Sevilla admite toda clase de arrobos y encargos, que saldrán de Córdoba los Martes y Viénes por el ferro-carril, y se recibirán de aquel punto los Domingos y Jueves. También admite arrobos y pasajeros para Málaga, para donde saldrán los Miércoles y Sabados.

Se ha establecido una galera de Córdoba á Montilla que hace sus salidas de esta los días impares, se admiten arrobos y pasajeros á precios muy arreglados.

Su despacho calle del Potro, por don Alfonso Maroto.

La empresa de mensajerías aceleradas de don Benito Ferrer, únicas de esta clase en la carrera de Madrid, ha establecido una oficina central para la percepción y entrega de los efectos que se conduzcan en las mismas. Dicha oficina se halla situada en la calle de S. Fernando núm. 36 y está á cargo de D. Manuel María Reyes, en la cual se admiten arrobos y pasajeros á precios convencionales. Continúa su administración principal en el campo de la Merced número 54 como punto de partida y llegada de las galeras, y tan apropiado para la proximidad á la estación del ferro-carril. La salida de las ga-

leras es á las 3 de la mañana un día si y otro nó, invirtiendo solo 4 hasta Manzanares.

## -DICCIONARIO de la le-

gislación y del enjuiciamiento criminal moderno, en lo relativo á los tribunales ordinarios, por el doctor don Nicolás Malo, catedrático del Ateneo, abogado de los ilustres colegios de Madrid y Zaragoza, etc. Comprende. El código penal y sus aclaraciones, adiciones y modificaciones posteriores.—Tribunal correccional.—Legislación de Hacienda.—Las de las leyes de Abril de 1821.—La de competencia. Tratados internacionales modernos sobre enjuiciamiento criminal.—Condiciones de la publicación.—La obra constará de un tomo en folio menor distribido en entregas de cuatro pliegos con 32 columnas cada uno, á 5 rs. entrega, debiendo adelantarse el importe de cinco.—Se dividirá en dos partes. La primera comprenderá el texto ó DICCIONARIO; la segunda la parte legal. Cada entrega contendrá pliegos de una y otra, que llevarán distinta faja de color. Se suscribe en la librería de don Francisco Lozano. 4-4

## -CRISTALES PLANOS.

En el establecimiento drogueria de don Bartolomé Luque, calle Almonas núm. 11, se venden cristales con mucho arreglo en sus precios, procedentes de las mejores fábricas del reino. También hay un buen surtido de los llamados de Masolina, con dibujos preciosos, para evitar visillos.

## -ACOJIDOS. Se admite de

ganado vacuno en la dehesa del Montecillo y se vende paja en el cortijo del Carrasca.

## -CASAS. Desde San Juan

próximo se arriendan las de la calle de S. Fernando núm. 100, la de Pompeyos antes alta de la Compañía núm. 1.º y el huerto denominado de la Trinidad. Su dueño vive en la calle de Lebrados núm. 6.

## -ARRENDAMIENTO. El del

cortijo, tierras y heredamiento nombrado de Jarro alto situado en el término de esta capital, compuesto de 684 fanegas de tierra, se arrienda en subasta que tendrá efecto en esta misma ciudad el día 26 del mes actual de doce á una de la mañana, en la casas habitación de don Rafael Martos calle de los Sarrabios núm. 3, apoderado administrador del señor Marqués de la Grana, á quien pertenece la mayor parte de este cortijo, bajo las condiciones del pliego que desde hoy tendrá de manifiesto á los que querán enterarse de ella.

## -ACOJIDOS. En la dehe-

sa de Campo alto se admiten ganados acojidos desde primero de mayo próximo, y también se arrienda para desde San Miguel en adelante. En la casa núm. 26 de la calle de los Lebrados dan razón de todo.

## -LIBROS RAYADOS Y

EN BLANCO. Habiéndose establecido una máquina para rayar papel con toda perfección en la imprenta y litografía de don Faustino García Tena, se han encuadernado multitud de libros en blanco y de toda clase de rayado, los que se entregan con la mayor equidad en su despacho calle de S. Fernando núm. 34. 10-9

## -VERDADEROS GANA-

NOS DE SALUD DEL DOCTOR FRANK. Estos granos son el mejor y mas dulce de los purgantes.

Este medicamento conocido hace SESENTA AÑOS, y el único autorizado, restablece el apetito, facilita la digestión, destruye las ventosidades, disuelve los infartos del hígado, cura la hipocondría y muchas hidropesías.

Tomada regular y convenientemente, preserva de la apoplejía y de la parálisis.

Para prevenir toda falsificación nuestro sello y nuestra marca de fábrica queda depositada en el tribunal de comercio y en el consejo de Prud'hommes.

Venta únicamente por mayor, dirijirse en Cádiz, calle de S. Francisco núm. 13, á los Sres Taconet y Comp. depositarios generales. Venta por menor, Granada Miguel Delgado, Jiménez Torres, Sevilla Lopez Blesa y Comp., droguistas, plaza de la Encarnación, Miguel Espinosa Botica de San Pablo.

## -CASA EN VENTA. La

del núm. 14 calle Ambrosio Morales, formada sobre una superficie de 410 varas cuadradas, con agua de pie, y libre de todo gravamen. En la misma se dará razón de títulos y condiciones, y puede verse todos los días desde las doce de la mañana.

## NO MAS CANAS!

LE CHROMACOME, tintura inapreciable descubierta por el químico William W. A. T.



Le Chromacome tinte los cabellos y la barba EN TODOS COLORES, y se emplea fácilmente sin perjudicar á la piel: no tiene ni un olor este producto vegetal, que es el N.º C PLUS ULTRA de todas las tinturas empleadas hasta hoy.

Único depósito en París, casa de los Sres. Terreny y comp., comerciantes en cabellos, calle Montmartre núms. 117 y 119.

PARA LA VENTA POR MAYOR, dirijirse en Cádiz á los Sres. Taconet y comp. calle de S. Francisco núm. 13, depositarios generales. Y PARA LA VENTA POR MENOR, en Córdoba D. Diego de Raya, Sevilla Lopez Blesa y comp., droguistas, Mataga Ramon de Navas.

## PROPIEDADES. Estas

pillulas vegetales son purgativas y depurativas, purifican la sangre de todos los humores (bilis, fleugas, pituitas), que causan la mala salud curando por lo tanto casi todas las enfermedades largas, crónicas, y herpes estruñimiento, catarros gastritis, ULAGAS SUPRANTES, leche perdida dolores obstrucción interna y esa multitud de afecciones sin nombre que constituyen una Mala salud.

MODO DE USARLAS.—Este purgativo es preferible á todos los demás, por que no se toma en ayunas, uno comiendo, y opera tanto mejor cuanto mas fortificantes son los alimentos y bebidas que se toman al mismo tiempo, lo cual evita á los enfermos el disgusto y cansancio que no permiten continuar los otros purgativos hasta el restablecimiento.

Cajas á 12 y 24 rs. En Vigo en la botica de Chao.

En Madrid por mayor Exposición estrangera, calle Mayor núm. 40. Además Somio, Calderón, Colantes, Uzuron.

## -PAPEL DE LUJO. En el

despacho de la imprenta y litografía de don Faustino García Tena se ha recibido un nuevo surtido de papel de lujo francés traído directamente de la fábrica y pudiéndose realizar por lo tanto á los precios mas equitativos; así pues se encuentran cajas y paquetes de veinte cuadernillos desde 4 rs. y cajas con cien sobres desde 3 rs. en adelante. 10-8

## -BAÑOS. Los hidro-sulfu-

rosos de Santa Eña se abren al público y la temporada para el presente año empezará el primero de Julio y concluirá el 15 de Setiembre. Las personas que necesiten explicaciones y deseen abonarse por toda la temporada, ó por un número determinado de baños, podrán dirijirse desde hoy hasta el 14 de julio próximo en Córdoba á la calle de Almonas núm. 55: después de este día y durante la temporada al encargado en los mismos baños.

## -ALMONEDA. La hay

de varios muebles, puertas, camas de hierro, y nogal, en la plazuela del Tambor núm. 4.

## -ARRENDAMIENTO.

Se arrienda una suerte de olivar compuesta de veinte y siete y cuarto aranzadas con 1.150 olivos, al pago de la Guajirada término de la Rambla, nombrada el Madroño: linda con el arroyo de este nombre, con olivares de la hacienda de Sta. Marta y con otros de los Esquilbeles de la hacienda de las Dueñas. Quien le convenga puede verse con su dueño don Tomás G. Galaz, en Córdoba, calle de Lineros núm. 87, para tratar del precio y condiciones. 6-3

## -VENTA. Se vende el

agostadero de la dehesa de los Majalales, Quico queiere comprarse puede visitarse con su arrendador que vive plazuela de Capuchinas número 42, de esta capital. 4-4

## -INTERESANTE. Las

personas poseedoras, ó que se crean con un legitimo derecho á los bienes de las vinculaciones que fundaron, una don Sebastian Herrera y otra don Juan Casas Reza, se presentarán si gustan en la casa calle de Gondomar número 5 á enterarse por la persona que la habla, de un asunto de intereses que finisipulamente diene percibir. 4-2

## -ALMONEDA. Se hace

de varios muebles en la calle de Juan de Mena núm. 8. 2-2

## -SUBARRENDAMIENTO.

Se hace desde San Juan del presente año á igual día de 1862 de la casa principal, calle de Fernando Colon antes de la Ceniza núm. 22. En la cerrajería del maestro Alguacil, calle de San Fernando darán razón. 7-7

## -ARRENDAMIENTO. El

de una casa núm. 30 antiguo y 21 moderno en la calle de Manriques de esta ciudad. D. Mariano Ferrer, su dueño, vive en frente de la administración principal de Correos. 6-4

## -ARRENDAMIENTOS.

Desde S. Juan del corriente mes y año se arrienda una casa núm. 92 en la Carrera del Puentes y otra núm. 9 en la calle de San Eloy, cuya calleja está en la calle de la Palma. El arrendamiento de ambas casas se hace en la dal núm. 47 calle de Almonas. 6-4

## -VENTA. La de una cama

de matrimonio de álamo negro, tallada, en muy buen estado. La persona que le acomode podrá pasar á la calle de Carnicerías número 42, donde vive su dueño. 4-4

## -ARRENDAMIENTO. Se

arrienda desde el día de la casa núm. 41 calle del Liceo con agua de pie. En la calle Corral de Bataneros, frente al horno del Cristo, darán razón. 4-4

## -SUBARRIENDO. Se ar-

rienda la casa núm. 15 calle de la Paja, en la parroquia de S. Pedro. La persona que le acomode puede tratar con el arrendador en la redacción de este periódico, ó con su dueño en la casa núm. 1.º calle Candelaria. 4-4

## -CARBON DE ENCINA MUY

BARATO. En la calle de Carreteras núm. 43 se trata la venta de carbon de encina de superior calidad desde una arroba hasta 30.000 á un precio muy arreglado.

## -ESTERAS DE JUNCO.

En la plaza de la Corretera núm. 7, junto al Arco alto, hay un gran surtido de esteras de junco espendidas por el mismo fabricante á precios muy arreglados. 15-12

## -ALMONEDA. Por au-

sentarse su dueño la hay de varios muebles y entre ellos puertras y persianas, por las mañanas de diez á dos, y por las tardes de cuatro á seis, en la calle de J. sus Maria número 2. 4-1

## -VENTA. La de una tar-

tana de octo asientos, valenciana, con todos sus arrosos competentes; estará de manifiesto durante seis días en la posada nueva del Carmen. Se dara arreglada. 2-1

## -ARRENDAMIENTO. Des-

de el día 15 de agosto próximo, el de dos hazas de tierra calma, la una de 7 fanegas 3 celemines, y la otra de 9 fanegas 6 celemines; situadas en la campaña y término de esta ciudad; lindante la primera con el cortijo del Origuero, y la segunda con el mismo, el de Aguayo y el Carrasco. Su administrador, don Leon Crespo, vive núm. 1.º calle de Maese-Luis. 4-4

## PLAZA DE TOROS

DE CÓRDOBA.

Con superior permiso, y si el tiempo lo permite, se ejecutará una corrida de seis novillos, en la tarde del 29 de Junio de 1861. Presidirá la plaza la autoridad competente.

Se lidiarán seis novillos, hermanos de los que se jugaron en 1.º de abril, de la acreditada ganadería del señor don Rafael José Bacheo, vecino de esta Ciudad.

Espadas. Los bravos Francisco Rodriguez (Caniqui) de Córdoba, y Manuel Corriou (Panadero) de Sevilla.

Picadores. Antonio Ceballos, hermano del antiguo picador Manuel Morales (Corchado), ambos de Sevilla, y Juan Bejarano (Cogateras), de Córdoba.

Banderilleros. José Gomez (Cuquillo), Juan Madroñal (Minuto), ambos de Sevilla, Rafael Molina (Lagaritijo), Rafael Ramos (Fallo), Rafael Gonzalez (Buitido), Manuel Rodriguez y Francisco Sanchez (Bebe), de Córdoba.

La plaza se abrirá á las dos y media dando principio la función á las cinco en punto.

Tarifa de precios. Sombra. 60. Barandillas. 5. Antepederos de tendido. 2. Gada cubierta. 2. Entrada general. 5.—Sol, Azotea de puerta, 50. Paños, 50. Entrada general. 3.